

# Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIOTICO - N.º 518



22 de Marzo de 1938  
II Año Triunfal

## Un testimonio sobre la España roja

Con el título «Correspondent in Spain», el representante en España de la Associated Press, Mr. Edouard Knoblauch, acaba de editar un libro que constituye un testimonio del más alto interés.

El autor ha vivido largo tiempo, como periodista, en la España roja. Ha visto las matanzas de religiosos y civiles, y estima que las cifras dadas por los investigadores americano, inglés y francés: 60.000 asesinados en la región de Madrid, 30.000 en la de Valencia y 50.000 en la de Barcelona, son inferiores a las verdaderas.

En otro terreno, hablando de las relaciones del Gobierno rojo en Moscú, Mr. Knoblauch dice: «No pasaba un solo día sin que uno de los ministros no telefonease a Moscú, y esas conferencias duraban más de una hora. Algunos empleados de teléfonos que pudieron captar las conversaciones, han revelado que ellas tenían por objeto solicitar el consejo del Komintern. Se puede decir que el Gobierno no tomaba casi ninguna decisión importante sin previa consulta del órgano de la Internacional Comunista.»

Los corresponsales de prensa no podían comunicar las derrotas y pérdidas de los rojos, ni sobre todo, dar cuenta de los efectivos, enormes, con que se les auxiliaba desde el extranjero.

Considera el autor que la propaganda roja ha sido conducida muy hábilmente:

«El que, al comienzo se llamaba «Gobierno rojo», llegó habilidosamente a hacerse pasar por «Gobierno democrático», defensor de la «democracia» contra las «hordas invasoras». La ayuda extranjera a la España «legal» era disminuída, mientras se aumentaba en proporciones absurdas la que el enemigo recibía.»

Del mismo modo, los aviones enemigos «conducidos por pilotos extranjeros», que no hacían más que «asesinar a mujeres y niños», mientras que «los aviones leales solo arrojaban sus bombas sobre objetivos militares». Los ataques de Franco eran dirigidos siempre contra poblaciones civiles sin defensa como Madrid, Barcelona, Va-

lencia, Cartagena (ciudades que los observadores militares saben fortificadas), pero no han hablado nunca de las 500 a 3.000 bombas diarias que, durante meses, se lanzaron sobre Oviedo, ni de las 100.000 toneladas de ellas contra Huesca y Zaragoza.

«Los gubernamentales cuentan, enteramente, con sus brigadas internacionales para sostener la lucha... No tenían aviación hasta el momento en que aviadores franceses e ingleses, seducidos por salarios fuertes, entraron en escena, seguidos más tarde por rusos y americanos.»

En fin, el autor afirma que, a pesar de la no intervención, el material de guerra no cesa de afluir en la España roja, a pesar, también, de los pelotones de vigilancia fronteriza.



## Voz de Falange

### Franco padre de los obreros

Está perfilado el Fuero del Trabajo de manera que, en poco, prescindiendo de retóricas y de argumentaciones pesantes, contiene la esencia de unas normas revolucionarias. Así, el lector, verá que nada sobra, que todo es necesario y que acaso por vez primera, se ha redactado la más importante página en el libro de las leyes. Escuetamente, exactamente, señeramente, se ha trazado el camino de la España Nacional-sindicalista. Y es así el camino, porque sólo conduce al Imperio un trabajo bien hecho, dignificado, llevado al más alto rango, para que ningún español quede al margen en una tarea que ha de ser común, sin vagos y sin invitados.

El trabajo—dice nuestro Fuero—constituye uno de los más nobles atributos de jerarquía y de honor, y es título suficiente para exigir la asistencia y la tutela del Estado.

Pues bien, España ha de recobrase en el trabajo y por el trabajo hemos de llegar al Imperio. Porque, el Imperio, no es un maná que golpee los laureles del alba ni una vestidura vacía. El Impe-

rio nace, precisamente, de la tarea y del esfuerzo de todos encaminado a su logro. Y se llega, ¡qué duda cabe! No puede llegarse, claro está, con leyes como las que promulgaron aquellos monigotes del tinglado republicano; leyes que costaban aumento en la crisis del trabajo, en la discordia y en el odio.

Pero una ley como esta, el Fuero del Trabajo, que concede y restringe en justicia; que construye y que hermana; que se ha inspirado en el más alto principio de la doctrina católica y en las normas de una revolución creadora, necesariamente había de acogerse con júbilo y con aplauso.

Sobre todo, en momentos que exigen diversos cuidados y atenciones, la guerra más que nada, este Fuero del Trabajo adquiere un valor supremo. Un hombre, Franco, el Caudillo, traza sobre los planos y sobre los mapas la maniobra perfecta que conduce a la victoria de nuestros soldados. Y el tiempo parece que había de ser todo para esta obra difícil de la táctica y de la estrategia. Pero, no:

Un hombre, Franco, visita a los heridos de la guerra, y a los enfermos para ver cómo en sus ojos arde la hoguera radiante del patriotismo. Y Franco conversa con los enfermos y con los heridos. Y les alivia con sus palabras de cariño, y aquellos soldados metidos en el vendaje que guarda sus heridas recientes, de buena gana, por España y por Franco, abandonarían el lecho para volver al frente y traer heridas nuevas.

Un hombre, Franco, recorre los campos de España, y se para ante los surcos calientes de semilla, y ante las espigas que apuntan, y ante el labrador que trabaja.

Un hombre, Franco, en el silencio de su casa, restando horas al descanso, medita y escribe nuevas consignas y fundamentos de leyes nuevas, encaminadas a construir España, su España; porque, Franco, mientras gana las batallas de la guerra, con estrategia y táctica de soldado impar, sabe ganar, también, en los planos y en los mapas del Nacionalindustrialismo, la paz.

Esta paz verdadera que hoy nos proclama el Fuero del Trabajo. Y así, Franco, con los mejores hombres de la Falange, es el Caudillo de la paz y de la guerra.

### **Jefatura Provincial de Huesca del Servicio Nacional del Trigo**

Se pone en conocimiento de todos los tenedores de trigo disponible para la venta en esta provincia que, en cumplimiento del Artículo 106 del Reglamento Provisional de Ordenación Triguera de 6 de Octubre de 1937, que queda abierto el periodo de ofertas a partir del día 20 hasta el día 31, ambos inclusive, del corriente mes de Marzo.

Los que tuviesen declarada para la venta cantidad menor de 3.000 kilos podrán entregarlo directamente en los almacenes del Servicio sin previa oferta.

Ayerbe 16 de Marzo de 1938.—II Año Triunfal.

*El Jefe Provincial.*

## **Información de la Guerra**

### **Partes Oficiales de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondientes a los días 20 y 21 de Marzo de 1938.**

En el día de ayer las fuerzas legionarias ampliaron las cabezas de puente de Alcañiz y Castelserás, derrotando a dos Divisiones enemigas que dejaron sobre el campo numerosos cadáveres.

En el día de hoy no ha habido novedades dignas de mención.

En el aire fueron derribados ayer un «Curtiss» seguro y dos «ratas» probable.

Salamanca, 20 Marzo de 1938.—II Año Triunfal.

#### **Parte del día 21**

Las fuerzas legionarias ocuparon ayer en el frente de Aragón, importantes posiciones al Este de Valdealgorfa, después de vencer la resistencia del enemigo al que se hicieron muchas bajas y cerca de 600 prisioneros.

A la hora de cerrar este parte no se sabe que hayan ocurrido hoy novedades dignas de mención.

Salamanca, 21 de Marzo 1938.—II Año Triunfal.

## **NOTICIAS**

—ZARAGOZA. Ha quedado restablecida la línea férrea de Viver del Río y Minas de Utrillas.

—BERNA. Cuatro comunistas que se dedicaban a reclutar individuos para combatir en la zona roja, han sido detenidos y procesados siendo condenados a seis meses y un año. Hay otro grupo que se encuentra pendiente de resolución para los que se pide penas análogas.

—PARIS. La tripulación del mayor trasatlántico francés Normandie, ha amenazado con ir a la huelga al tiempo que iba a partir para Norte América.

—NUREMBERG. El equipo alemán de futbol empató con el húngaro a un tanto. El empate lo consiguieron los húngaros poco antes de terminar el partido.

—ZARAGOZA. Se ha inaugurado en esta población el Hogar del Niño, denominado José Antonio. Se sirvió una comida a los niños y a continuación desfilaron por las calles de la ciudad.

—SEGOVIA. El domingo se celebraron en esta población diversos actos con motivo de la inauguración de la Colonia Varela, destinada a los huérfanos y viudas de los caídos en campaña. El General Varela asistió a estos actos siendo objeto de calurosas muestras de simpatía y admiración.

Tip. Viuda de R. Abad. Mayor, 32.—JACA